


L’essentiel du conseil municipal du 19 février 2025 

*  Vote du CFU Compte Financier Unique : 
Un nouveau changement dans la comptabilité publique, le CFU remplace les 
anciens CA Compte Administratif et CG Compte de Gestion. 
C’est un moment important dans la gestion communale car c’est le vote des 
comptes de l’année passée. 
Des recettes de fonctionnement de 516 244 euros, y compris les excédents 
reportés et des dépenses de fonctionnement de 177 501 euros. 
Plusieurs indicateurs de la gestion communale ont pu être mis en évidence, à 
savoir : une capacité d’auto-financement brute de 53 642 euros et nette de 
34 847 euros. 
Une capacité de désendettement de 4.5 années. 
Ce qui nous permet de réaliser les travaux complets de notre salle polyvalente 
sans prêt. 
 
* Projet développement des énergies renouvelables : 
Une société de développement d’éoliennes nous a démarché pour un projet 
commun avec Jarny. L’avis de l’armée est positif mais néanmoins nous devons 
encore avancer sur des sujets comme la ventilation financière sur le territoire.  
Un autre projet concernant une ombrière photopholtaïque pourra aussi nous être 
proposée. 
Ces deux projets ne sont qu’au stade des propositions. Pour information, une 
réunion publique serait de toute façon organisée avant décision du conseil 
municipal.  
 
* Projet d’activités physiques séniors : 
En lien avec la Communauté de Communes et Siel Bleu, Friauville a postulé 
pour proposer 1 heure d’activités sportives par semaine, d’octobre 2025 à juin 
2026 (40 séances) aux séniors, à partir de 60 ans. Activité gratuite pour tous les 
participants ! 
Qui plus est, ces séances se dérouleront dans notre toute nouvelle salle 
polyvalente. 
 

* Réunion de travail sur la vitesse : 
À la suite des remarques justifiées de plusieurs habitants concernant la vitesse 
de certains automobilistes, une réunion de travail a été organisée le 19 février. 
Etaient présents, la gendarmerie et le conseil départemental.  
Notre traversée de village est effectivement une route départementale où les 
aménagements possibles sont très règlementés. C’est aussi une route de 
liaison avec des pics de passage.  
Nos radars pédagogiques enregistrent la vitesse et à la lecture des résultats, 
gendarmerie et département confirment qu’il y a toujours des automobilistes 
qui ne respectent pas la vitesse et la sécurité, et aussi que nous sommes une 
des communes des plus sécurisées. Les travaux de voie centrale banalisée et 
la remise en service des priorités à droite ont fait diminuer de 20 km/h la vitesse. 
Néanmoins pour contraindre les plus étourdis il est prévu de placer un panneau 
lumineux côté Conflans et marquer d’une croix au sol chaque carrefour. Enfin, 
pour les plus rapides et dangereux la gendarmerie va s’équiper d’un radar à 
main pour contrôler les tronçons les plus délicats (entrée côté Conflans et place 
Jeanne Rossinot). 
 
* Problématiques « Chiens » :  
Nous avons eu en ce début d’année plusieurs plaintes concernant les chiens 
divagants... Deux morsures, une chute et des frayeurs…  
Propriétaires, gardez vos chiens sous contrôle ! Un chien en liberté peut causer 
des accidents, effrayer ou blesser des personnes et d’autres animaux. 
Respectez la règlementation en vigueur et la propreté des espaces verts. 
Ensemble, veillons à la sécurité et au bien-être de tous. 
 
          Agenda : 
     Le 30 mars : Sortie à l’Abbaye d’Orval 

Le 12 avril : Une Eco-journée vous sera proposée 
Le 01 mai : Le Bistrot Nomade 
Le 08 mai : La Commémoration 
Le 24 mai : La FriauLente ou L’Affriolante… 

Prochain Conseil Municipal : vendredi 21 mars 2025 


